
Confindustria Cosenza esprime solidarietà al pre-
sidente dell’Associazione nazionale costruttori
edili della provincia di Reggio Calabria, Francesco
Siclari, per l’incendio che ha distrutto la sua au-
tomobile, sulle cui cause sono in corso accerta-
menti, ed agli altri protagonisti di minacce gravi
che si stanno registrando sul territorio ed in di-
verse parti della nostra regione, come da ultimo
quello che ha interessato il direttore dell’Asi di
Cosenza, Stefania Frasca.

Il presidente degli Industriali cosentini Natale
Mazzuca, esprimendo i sentimenti di tutti gli im-
prenditori associati, condanna fermamente questi
atti intimidatori e conferma che il continuo impe-
gno della società civile, delle forze dell’ordine e
della procura calabrese nella lotta alla ‘ndranghe-
ta vanno nella giusta direzione. 

«L’attentato che ha subito il collega - dichiara il
presidente Mazzuca - pone alla grave attenzione
di tutti il problema della sicurezza, della legalità
e della libertà di fare impresa in una regione co-
me la Calabria. Occorre una risposta ferma e pre-
cisa da parte del Governo e di tutte le Istituzioni
preposte alla tutela ed al controllo del territorio -
ha proseguito il presidente Mazzuca - per ridare
fiducia ai cittadini ed agli imprenditori, restituen-
do ad ognuno la necessaria sicurezza e la certez-
za di vivere in uno Stato di diritto».

«La percezione della presenza dello Stato deve
essere chiara e netta - ha aggiunto il presidente
Mazzuca - per socializzare il problema e fare in
modo che nessuno si debba sentire più da solo nel
combattere questa difficile battaglia. Occorre fa-
re in fretta attivando  tutte le iniziative possibili
sul fronte della prevenzione e della repressione,
fino a rinserrare le fila della società civile per uni-
re tutti in una battaglia tesa ad estirpare questa ma-
la pianta  anche sul piano culturale e sociale. In
tal senso, anche recentemente, ho lanciato l’ap-
pello a costituire un’Associazione antiracket sul
territorio".

Confindustria Cosenza e tutto il sistema confin-
dustriale calabrese sono al fianco degli imprendi-
tori e di coloro che subiscono atti di intimidazio-
ne, così come testimoniano le attività avviate nel
tempo, tra cui la sottoscrizione del Protocollo del-
la Legalità con le iniziative connesse insieme al-
le Prefettura provinciali e la campagna di comu-
nicazione "Io il pizzo non lo pago" promossa qual-
che anno fa dai media regionali e nazionali.
Faremo del nostro meglio - ha concluso il nume-
ro uno di Confindustria Cosenza - per diffondere
la cultura della legalità e per rispondere alle esi-
genze di coloro che giustamente si aspettano di
operare nelle migliori condizioni possibili per com-
petere con efficacia. Se c’è legalità può esserci
sviluppo e possono arrivare risultati a fronte di un
impegno sano e concreto».

L’aeroporto Sant’Anna di Crotone e la sede di
Confindustria Calabria a Catanzaro hanno ospi-
tato due distinte riunioni tra operatori turistici e
amministrazione regionale sul tema dei trasporti
e della promozione del settore della Calabria. A
promuovere i due tavoli operativi è stato Giuseppe
Nucera, presidente della sezione Turismo di
Confindustria Reggio Calabria, che ha chiamato
a raccolta i colleghi imprenditori del comparto.
L’incontro crotonese (a cui hanno preso parte il
vicepresidente della Regione Calabria, Antonella
Stasi, e il dirigente generale del dipartimento
Turismo dell’ente, Pasquale Anastasi), ha posto
l’attenzione sulla promozione della costa jonica
calabrese nei mercati esteri, sulle problematiche
relative all’aeroporto di Crotone e sull’ipotesi di
inserire nel Piano dei trasporti della Regione la
costruzione di uno scalo nella zona di Sibari. Su
quest’ultimo punto, in particolare, nel corso del
dibattito è stata discussa la proposta di dotare gli
attuali scali aeroportuali calabresi di un unico si-
stema di governance che gestisca, secondo crite-
ri previsti da una legge regionale, i ruoli e le atti-
vità di ogni aeroporto nel rispetto delle vocazioni
dei territori e in linea con il bacino d’utenza degli
stessi. 
In questo contesto si inserisce il secondo appun-
tamento svoltosi a Catanzaro nella sede di
Confindustria Calabria. Al tavolo, oltre agli ope-
ratori del settore e ai rappresentanti delle varie se-
zioni provinciali di Confindustria Turismo, alla
vicepresidente Stasi e al direttore generale Anastasi,
ha preso posto anche l’assessore regionale ai
Trasporti, Luigi Fedele. Le problematiche relati-
ve ai collegamenti locali e quelli con gli aeropor-
ti sono state il focus della discussione. «I turisti
che vengono a visitare la nostra splendida regio-
ne - ha dichiarato Giuseppe Nucera - lamentano
la mancanza di idonei collegamenti fra i diversi
aeroporti del territorio ma anche la scarsa qualità
del sistema di viabilità nelle singole zone. I visi-
tatori stessi sottolineano anche che le strutture ri-
cettive sono difficilmente raggiungibili, aspetto
questo da tenere fortemente in considerazione al
fine di individuare una soluzione in tempi brevi».
Dal canto suo «la Regione - ha dichiarato il vice-
presidente Stasi - ha già deliberato 18 milioni a
favore dei tre aeroporti calabresi e due per i col-
legamenti interni". Le linee generali del Piano re-
gionale dei trasporti sono state illustrate dall’as-
sessore Fedele il quale ha anche evidenziato le cri-
ticità  che potranno essere superate già dalla pros-
sima stagione turistica, grazie alle azioni che il
Piano stesso prevede. In merito alla tendenza po-
sitiva testimoniata dagli oltre mille voli charter ar-
rivati in Calabria, Anastasi ha annunciato da par-
te sua che "nel 2014 si prevede un ulteriore in-
cremento di questo dato». La riunione catanzare-
se ha confermato inoltre l’impegno condiviso nel
rafforzare l’interlocuzione tra istituzioni e opera-
tori del settore. In tal senso entro la fine di no-
vembre verrà predisposto un apposito calendario
di incontri a livello territoriale con le associazio-

ni di categoria. Le riunioni, che avranno sempre
un taglio operativo, serviranno a definire quali so-
no i collegamenti su cui è più urgente intervenire
e, inoltre, consentiranno agli operatori turistici di
poter inserire nella programmazione dell’anno
prossimo i servizi specifici di mobilita’ locale ne-
cessari ad ottimizzare l’intero comparto. 
«Non possiamo che ritenerci soddisfatti - ha sot-
tolineato Nucera - per l’impegno assunto da par-
te della Regione Calabria. Aver riunito intorno ad
uno stesso tavolo autorità regionali e operatori tu-
ristici per analizzare insieme questi temi ha rap-
presentato un momento importante di proficuo
confronto. Le azioni che scaturiranno dagli in-
contri futuri potranno contribuire allo sviluppo del
turismo dell’intero territorio con un’attenzione
particolare alla costa jonica calabrese che, fino ad
oggi, è la porzione di territorio che ha vissuto mag-
giormente la crisi ma che al tempo stesso può rap-
presentare il vero valore aggiunto per il futuro del-
la Calabria».
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Crotone continua ad essere al centro dell’at-
tenzione per l’arrivo di navi da crociera e per
l’impegno annesso della Regione Calabria. La
“Sea Clud II” è approdata al porto portando
con se 90 ospiti alla ricerca di itinerari nuovi
ed esclusivi nel Mediterraneo. Ne dà notizia,
con una nota, l’ufficio stampa della Giunta re-
gionale.
«Si tratta - si legge - di un lussuoso veliero che
si trasforma in nave da crociera a 5 stelle, per
passeggeri che amano il confort dei moderni
yacht, le tradizioni ma soprattutto lo charme
dei leggendari velieri. Costruito nel 2001 ha
un albero maestro di 58mt e 24 vele per un to-
tale di 2.800 mq di superficie. Sono 47 le ca-
bine, per ospitare massimo 94 passeggeri e 58
uomini di equipaggio. I passeggeri sono irlan-
desi, inglesi e sudafricani. Il Veliero partito da
Venezia proviene da una tappa ad Otranto e
proseguirà il suo viaggio fino a Civitavecchia».
«Le stime relative al turismo crocieristico in
Calabria per il 2013 sono molto positive - ha
dichiarato la vicepresidente della Regione
Antonella Stasi - e mostrano una crescita sia
del numero di crocieristi movimentati dai por-
ti calabresi (circa 8000 passeggeri di cui la metà
nel porto di Crotone), sia del numero di toc-
cate-navi (15 attracchi) rispetto ai dati a con-
suntivo registrati nel 2012, che erano quasi ine-
sistenti. Un settore creato ed implementato gra-
zie alla volontà del presidente Scopelliti, oltre
che da un ottimo lavoro di squadra portato
avanti dai referenti dei singoli porti e dal di-
partimento turismo. Oggi con soddisfazione
possiamo affermare di essere riusciti ad inse-
rire i porti della Calabria all’interno delle agen-
de delle più importanti compagnie crocieristi-
che, migliorando l’immagine della nostra re-
gione. E mentre tiriamo i primi bilanci per l’an-
no in corso già contiamo le conferme che stan-
no arrivano per il 2014. I territori interessati,
come quello di Crotone, non potranno che tran-
ne beneficio, ma è anche vero che in queste
giornate la città deve essere pronta a cogliere
le opportunità offerte da una strada ormai trac-
ciata e che va perseguita, un progetto che va
potenziato e migliorato. Bisogna avere fidu-
cia, coraggio, determinazione. In un momen-
to di crisi nazionale - ha concluso la vicepre-
sidente Stasi - se riusciamo ad essere capaci
anche da settori impensabili, come il turismo
crocieristico, si possono ricercare nuove oc-
casioni di sviluppo e di lavoro».

Porti affollati
A Crotone la “Sea Clud II”
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La chiave è aumentare i collegamenti Imprenditori nel mirino

Obiettivo turismo
«Il presidente Scopelliti punta sul turismo per far
conquistare alla nostra comunità regionale nuovi
spazi di sviluppo economico. E all’interno di que-
sto asset il turismo collegato alle visite nei luoghi
religiosi rappresenta un elemento molto impor-
tante che può essere
trainante», così l’as-
sessore regionale al
Bilancio e alla
Programmazione na-
zionale e comunitaria,
Giacomo Mancini,
durante la cerimonia
di apertura dell’ottava
edizione di Aurea, la
Borsa del turismo re-
ligioso e della Aree protette, che si è svolta  al
Santuario di San Francesco di Paola.
«Solo nell’ultimo anno - ha continuato Mancini-
40milioni di visitatori e pellegrini hanno scelto il
nostro paese per recarsi nei luoghi religiosi. Di que-
sti una parte importante ha scelto la Calabria. Il
nostro obiettivo è far crescere questo numero. Per
questo abbiamo puntato su Aurea e su questo gran-
de evento che ha portato a Paola tanti operatori na-
zionali e internazionali. La sfida - ha detto ancora
l’assessore - è quella di conquistare sempre mag-
giori fette di mercato puntando sulle nostre capi-
tali della spiritualità, ma anche offrendo ai pelle-
grini l’opportunità di godere anche delle nostre
bellezze paesaggistiche, storiche ed enogastrono-

miche. È anche per questo che l’amministrazione
regionale è a lavoro sul rafforzamento della capa-
cità ricettiva. Da qui a qualche settimana  - ha an-
ticipato Mancini - presenteremo due bandi legati
al miglioramento dell’offerta turistica collegata ai

Pisl. Si tratta di
51milioni di euro
che metteremo a di-
sposizione degli in-
vestitori privati.
Questi
fondi genereranno
economie che rag-
giungeranno i
100milioni di euro
che saranno utili per

il potenziamento di quello che deve rappresenta-
re l’asset principale dello sviluppo della nostra
Calabria".
Oltre a Mancini sono intervenuti altri autorevoli
ospiti. Tra questi Gianfranco Tomao, prefetto di
Cosenza; Maurizio Arturo Boiocchi, direttore re-
sponsabile rivista Luoghi e Cammini di Fede; pa-
dre Gregorio Colatorti, neo correttore provinciale
dei Minimi; padre Rocco Benvenuto, rettore
Santuario San Francesco di Paola; Basilio Ferrari,
sindaco di Paola; Pasquale Inastasi, dirigente ge-
nerale dipartimento Turismo Regione Calabria;
Don Salvatore Fratellanza, della Cei - Conferenza
episcopale italiana ufficio per la pastorale del tem-
po libero, turismo e sport.

«È l’asset principale per lo
sviluppo della Calabria.
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l'incendio che ha distrutto
la sua automobile
«Occorre una risposta ferma
da parte del governo e di
tutte le istituzioni preposte
alla tutela ed al controllo
del territorio - afferma il
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cosentini Mazzuca -
per ridare fiducia a cittadini
e imprenditori, restituendo
a ognuno sicurezza
e certezza di vivere
in uno Stato di diritto»


